La Provence 12 décembre 2014

Des élèves désireux d'apprendre les gestes qui sauvent

Au lycée Cocteau, des lycéens suivent une formation pour devenir sauveteur secouriste du travail

es élèves de Sylvie Godefroy, professeur de biologie physiopathologie humaine au lycée Cocteau, bénéficient gratuitement de la formation des sauveteurs secouristes du travail. Avec Nathalie Colomban, adjointe technicienne principale de laboratoire, elle anime une formation pour les élèves de première ST2S (sciences et techniques sanitaires et sociales, biologie et physiopathologie, sciences physiques et chimiques, maths...). Le bac ST2S concerne tous ceux qui souhaitent évoluer dans les domaines du social et du paramédical.

"Cette formation, c'est du civisme"

"Nous dispensons cette formation auprès du personnel et des enseignants du lycée, souligne les animatrices. Nous pensons qu'elle est utile pour nos élèves qui se destinent aux métiers de la santé et du social, Nous avons choisi les élèves de première car le certificat de sauveteur n'est valide que deux ans. Dans un premier temps, cela va les aider pour les jobs d'été dans les centres aérés par exemple et, dans un deuxième temps, avec une mise à niveau au moment du bac pour aborder le monde du travail. Ce sera pour eux un atout: ce certificat est obligatoire dans certaines entreprises". Les élèves concernés ont été vo-



Les élèves concernés ont été volontaires à 100% pour suivre cette formation et consacrer du temps (12 heures) en dehors des cours.

lontaires à 100% pour suivre cette formation et consacrer du temps (12 heures) en dehors des cours d'autant que les animatrices, qui elles aussi s'investissent, offrent la formation. Une volonté commune qu'elles apprécient tout particulièrement. "Cette formation.

LE SAUVETEUR SECOURISTE DU TRAVAIL

Le sauveteur secouriste du travail (SST) est un salarié de l'entreprise. Son rôle est de porter les premiers secours à toute victime d'un accident du travail ou d'un malaise, mais aussi d'être acteur de la prévention dans son entreprise. Pour cela, il doit être régulièrement formé. Les élèves simulent des accidents et sont tour à tour victime, sauveteur et témoin.

c'est du civisme, ajoutent-elles. Elle est utile pour assister et aider les personnes en difficultés". Les élèves travaillent par atelier de trois. Ils simulent des accidents et sont tour à tour victime, sauveteur et témoin. Ils apprennent à protéger la victime et ceux qui l'entoure, à examiner (elle saigne, s'étouffe, répond...), à alerter avec précision les secours, à secourir pour éviter l'aggravation...

Les élèves expliquent leurs motivations. Salomé s'est engagé "pour savoir secourir et pour le côté pratique et utile de la formation". Julie "pour (s)on futur métier dans la santé et pour faciliter (s)on embauche l'été dans un centre aéré. C'est également rassurant dans notre cadre de vie de connaître les gestes qui sauvent", "l'ai de suite accepté la proposition pour cette formation car cela peut servir dans la vie de tous les jours, avance de son côté Bastien. Je suis éducateur sportif à Berre, j'ai eu l'accord de mes dirigeants pour ce stage qui peut me servir dans mon activité".

Ch.L.